

令和7年度 第5回 西蒲区自治協議会 会議録

○日時：令和7年8月28日（木）午後1時30分～午後2時30分

○場所：巻地区公民館 3階 小ホール

○出席者

・委員

石田委員、栗原委員、岩崎委員、乙山委員、田中（隆）委員、鈴木委員、
拝野委員、本田委員、近藤（イ）委員、本井文吉委員、相馬委員、大橋委員、
近藤（実）委員、池田委員、谷原委員、原委員、藤田委員、岩見委員、小柳委員、
吉田委員、本井文雄委員、田中（久）委員、佐々木（貴）委員、米山委員、
滝沢委員、五傳木委員

以上26名

（欠席：上原委員、後藤委員、岡崎委員、佐々木（寛）委員）

・事務局

副区長（地域総務課長）、区民生活課長、健康福祉課長、産業観光課長補佐、
建設課長、岩室出張所長、西川出張所長、潟東出張所長、中之口出張所長、
西川図書館長、西蒲区教育支援センター所長、保健衛生総務課長補佐、
地域総務課長補佐2名、同課係長1名、同課職員3名

・傍聴者1名

【会議内容】

| | |
|---------------|--|
| 事務局 (藤田補佐) | ただ今より令和7年度第5回西蒲区自治協議会を開催します。 始めに本日の会議資料の確認をお願いします。 事前に送付した資料としまして、資料1-1から1-3「各部会の会議概要」、 資料の2「巻斎場整備事業 新斎場建設工事等について」。 以上の資料を事前に送付させていただいております。 また本日、机上に配布した資料としまして、本日の次第。 参考資料として「市長との意見交換について 概要スケジュール」、 「市長との意見交換について、テーマ募集の様式」、 「令和7年度市長とすまいるトーク 新潟市の取組について」、 「西蒲区自治協議会 委員研修 案」、 「令和8年度特色ある区づくり事業 委員アイデア一覧」、 続いてはチラシです。 「コスプレガタケット in にしかん」のチラシ。 「わらアートまつり」のチラシ。 また、9月5日開催の全体委員研修会の当日資料を研修に参加される方 |
|---------------|--|

| | |
|---------------|---|
| | <p>に配付しています。</p> <p>資料は以上となります。不足などありますでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>それではこれ以降の会議については新潟市区自治協議会条例第 9 条の規定によりまして、吉田会長から議長として進行をお願いします。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>皆さまお疲れさまです。毎日また、暑さがぶり返してきて、皆さま、体調のほうはいかがでしょう。</p> <p>8月に入ってから、けっこう雨がひどくて、イベントの中止も1つ、2つあったように聞いております。</p> <p>本日は短い時間にはなるかもしれませんが、積極的なご発言をお願いします。</p> <p>また、今日、部会のほうでも、自治協議会提案事業について、具体的な話になっていくと思いますので、色々なご意見を出していただきまして、部会のほうも活発になるようによろしくをお願いします。</p> <p>まず、本日の委員の出席状況と傍聴者について事務局から報告、お願いします。</p> |
| 事務局 (藤田補佐) | <p>本日の委員の出席状況についてご報告します。委員 30 名のうち、本日の出席者は 26 名であり、過半数の出席を確認しております。</p> <p>従いまして、新潟市区自治協議会条例第 9 条の会議の運営規定を満たしておりますことをご報告申し上げます。</p> <p>また、傍聴・報道については、本日は来場しておりません。</p> <p>なお、事務局にて写真撮影および、録音をさせていただきますので、ご了承をお願いします。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。それでは議事に入ります。</p> <p>議事 (1)、各部会の状況についてです。</p> <p>各部会長は前回の部会の状況について、総務部会、保健福祉部会、まちづくり・産業部会の順に前の席のほうで報告をお願いします。</p> <p>それでは始めに総務部会の田中部会長、お願いします。</p> |
| (田中 (久) 委員) | <p>総務部会田中です。</p> <p>今回の会議内容は令和 8 年度特色ある区づくり事業についてと、自治協議会の提案事業についてでした。</p> <p>区づくり事業については8月13日までにアイデアシートを提出することとしました。</p> <p>提案事業については、アイデアシートについての発表と意見交換を行いました。</p> <p>協議の結果、今年度はテーマを防災とし、防災朗読劇を軸として、事業内容等を今後検討することになりました。</p> <p>令和 8 年度のテーマについては、今年度の事業を踏まえながら次回以降に改めて検討を行うこととなりました。</p> |

| | |
|--------------|---|
| | <p>主な意見といたしましては、軸になるものが防災時のデマ情報の危険性など、「情報リテラシー」ですね。</p> <p>正しい情報かどうかを判断するという重要性を取り上げることがいいのではないかというものが主な発言でした。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、何かご意見・ご質問ありますでしょうか。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続きまして保健福祉部会、鈴木部会長、お願いします。</p> |
| (鈴木委員) | <p>保健福祉部会です。</p> <p>先ほど、総務部会からお話があったように、令和 8 年度の特徴ある区づくり事業について事務局から説明をいただき、提出するよという旨、話がありました。</p> <p>今年度と来年度の提案事業をどういうふうにしていくかということですが、2つのテーマがありまして、高齢者の支援と、あとは子どもに関する問題。どういうふうに解決していけばいいのかというところがですね、一番多く言われている意見でしたので、この意見をどういうふうにまとめていくか、事業化していくかということになります。</p> <p>主な意見に関しては、皆さまそれぞれ参照していただきまして、どちらも大事なテーマですので、また慎重に吟味していこうというところで会議が終わりました。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、何かご意見・ご質問ありますでしょうか。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続きましてまちづくり・産業部会、石田部会長、お願いします。</p> |
| (石田委員) | <p>他部会と同じように、令和 8 年度特徴ある区づくり事業について、8 月 13 日までにアイデアシートを提出することとしました。</p> <p>自治協議会提案事業については、にしかん応援隊の令和 7 年・8 年度に取り組む具体的な内容について検討を行いました。</p> <p>大きな方向性としては記載のとおりとし、次回の部会でさらに具体的な内容について検討することとしました。</p> <p>方向性ですが、大きく募集側であるコミ協、それから応募する人たちの双方に働きかける取組みを行うということです。</p> <p>ほか、記載のとおりです。よろしくをお願いします。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、何かご意見・ご質問ありますでしょうか。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>それでは議事(1)を終了します。次に報告(1)の巻斎場整備事業、新斎場建設工事等についてです。</p> <p>こちらのほうにつきましては、前期の自治協議会において、このようなか</p> |

| | |
|--------------------------------|--|
| | <p>たちで造っていきますということで、今、基本設計も終わっている状況で、場所も今のところに建て替えるということを予定しておりますので補足をさせていただきます。</p> <p>それでは保健衛生総務課から説明をお願いします。</p> |
| <p>事務局 (刈谷保健衛生総務課課長補佐)</p> | <p>保健衛生総務課の刈谷と申します。本日はお時間をいただき、ありがとうございます。</p> <p>それでは資料 2 をご覧下さい。「巻斎場整備事業 新斎場建設工事等」についてです。</p> <p>事業内容ですが、火葬炉、施設ともに老朽化していますので、今後増加する火葬への対応ということで、現在の敷地内での建替え整備を行います。これまで基本設計・実施設計を行いまして、今年度から建設工事に入るという段階に来ています。</p> <p>事業スケジュールですが、今年の 10 月から令和 9 年の 3 月までの 1 年半をかけて、新斎場の施設の建設工事を行う予定です。令和 9 年度の初めのほうに新斎場を供用開始するというスケジュールで進んでいます。</p> <p>その後、今使われている斎場の建物を解体したり、そこに新しい駐車場を造ったりという工事を令和 10 年度まで予定しています。</p> <p>事業費については、新斎場建設工事の金額です。令和 7 年度、8 年度の 2 か年で 1,408,000 千円という建設事業費で新しい斎場を建てる予定です。</p> <p>完成イメージですけれども、これまで基本設計の際にご報告させていただいたものとあまり変わりはありません。建物の位置は今の斎場の奥側です。現在庭園と駐車場がある側に新しい建物ができます。イメージではこのような黒っぽい屋根の外観です。</p> <p>内部については、通路・エントランスや炉前ホールの一部に木材を使用し、木材と調和した内装を予定しております。</p> <p>裏面をご覧下さい。工事期間中なのですけれども、現在の巻斎場の駐車場が全部工事区域で使えなくなりますので、臨時駐車場を図のとおり設置したいと考えています。巻斎場の裏側になりますが、第一鋼鉄工業所さんの駐車場の一部をお借りしまして、そこに柵で囲って巻斎場臨時駐車場ということにさせていただきます。すべての関連工期が終わる令和 10 年の秋くらいまで、こちらの駐車場を借りている予定としています。</p> <p>現在の巻斎場のロータリー部分にマイクロバス等は入れますけれども、御見送りの時など個人のお車を停められるスペースがありませんので、お手数ですが、裏の駐車所を使っていただくということで、今後は区民の皆さまと葬祭業者の方にも通知をして連絡・周知をしたいと思いますのでよろしくをお願いします。</p> <p>説明は以上になります。よろしくをお願いします。</p> |
| <p>議長 (吉田会長)</p> | <p>ありがとうございました。こちらについては報告案件ですので、いよいよ着工しますということと、駐車場がこうなりますということです。</p> |

| | |
|------------------------|---|
| | ただいまの説明につきまして、何かご意見・ご質問ありますでしょうか。鈴木委員。 |
| (鈴木委員) | 臨時駐車場があるのはいいですが、フェンスを開けたりして近道作れないですか。 |
| 事務局 (刈谷保健衛生総務課課長補佐) | 今の図ですと、正面から入るかたちになっております。ここの工事区域の脇にもし通路が作れるのであれば近道ができるかもしれませんが、業者と本契約がまだでして、9月議会で議決を受けてやっと建設業者が確定するということです。その後建設業者と、ショートカットする近道ができるかどうか交渉したいと思います。難しければ、やはり図のように斎場をぐっと回ることになるかもしれません。 |
| (鈴木委員) | それは3年間ですね。 |
| 事務局 (刈谷保健衛生総務課課長補佐) | そうです。工事の段階によって工事区域等が変わりますので、その都度使いやすいように変えていければと考えています。 |
| (鈴木委員) | 素朴な疑問で、無縁塔のような塔が立っているではないですか。今。建物の外を出た駐車スペースのところ。あれもこれと同じになる？ |
| 事務局 (刈谷保健衛生総務課課長補佐) | 無縁の方の収骨塔だったのですが、既に収骨塔しまいをさせていただいております。中のお骨を別のところに移動しています。 工事になりますとそこは全部なくなってしまうことになります。 |
| (鈴木委員) | はい。分かりました。ありがとうございます。 |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございます。今ほど意見ありましたが、その業者とまた始まりましたら話しをしていただいて、不便があるかもしれませんが、極力不便のないように適宜対応していただけるとありがたいと思いますのでよろしくをお願いします。 ほかにありますでしょうか。よろしいでしょうか。ありがとうございます。 |
| 事務局 (刈谷保健衛生総務課課長補佐) | ありがとうございます。 |
| 議長 (吉田会長) | それでは報告1は終了します。次にその他に入ります。 私から最初に3点をお伝えします。 1つ目ですが、12月の自治協議会の時に、中原市長がこの自治協議会に来ていただくことになりました。 各自治協議会を回るということで、西蒲区については今ほどお話ししたとおり、12月の18日の木曜日になります。市長との意見交換会ということで、時間を設けていただくこととなりました。 12月は年末なのでいつもより開催日が1週早く、当初の予定の日と同じ日程となっております。 |

それで、参考資料「市長との意見交換会について」をご覧いただきたいと思います。

当日は、市長から新潟市の取組みについて 10 分程度説明があり、その後、意見交換の時間が 30 分ほどあります。

意見交換の方法なのですが、副会長さんと私とで相談をさせていただきました、時間も限られているので、当日は各部会長さんが代表して意見交換するテーマを説明するという形式にさせていただきたいと思っています。

前期の時も、同じように時間がないため各部会で意見をまとめていただき、各部会長さんから 1 つずつ意見を言っていただいて、答えていただいて終わりという形にしたので、本来であればお一人ずつから意見を言っていただけるといいのでしょうけど、時間も限られていて、次の公務も入っているということですので、今回も前回と同様の形としたほうがいいのではないかとということで提案をさせていただきます。

ただ前期は、各部会のほうで、例えばまちづくり・産業部会ではその部会の委員が、まちづくり・産業部会の所管する分野についての意見。総務であれば総務が所管する分野についての意見、ということで、ほかに他部会の分野に関係する意見があったとしても言えなかったもので、それはやはりうまくないのでないかとということで副会長さんとお話をして、もう 1 枚の様式の方に、皆さまから色々と意見交換したいテーマがある場合は、そのテーマと概要について記入をいただいて、9 月 10 日までに事務局に提出をお願いします。

市長のほうからは、市または区全体にかかるような案件についての意見交換をしたいとかがっていますので、テーマを検討する際には、皆さま考慮していただければと思います。

自分の自治会のことや、今、コミ協で解決できるかなということについてはちょっとご遠慮ください。市政、子育て事業とか、高齢者、スポーツの施策など、他の市町村と比べれば、こういったものがまだ新潟市ないのではないかなというような、こういうもの検討したらどうですかのような形を書いていただけるといいのかなと思います。

テーマを検討するうえでのポイントですが、市長が来られるせつかくの機会ですので、何回も言いますが、個別案件というよりは、市または区全体にかかるもの。批判的な内容よりは、今後につながる発展的な内容のもの。

これらのポイントを踏まえたうえでテーマを考えていただければと思います。

それで集まったテーマについては、事務局のほうで各部会の所属する分野に割り振りをして、来月の 9 月の各部会でどういうテーマを質問するかということで議論を検討していただいて、その中から 1 つのテーマを選定していただくようお願いしたいと思います。

参考資料としては、「令和 7 年度市長とのすまいるトーク」。これは市長

とのすまいるトークの時の資料で、全部説明いただいています。

配布資料はそのときのものと全く同じものです。今回については、また各所属団体のほうに、自治協に市長が来るからどういった意見を言いますかと言っていると大変だと思うので、言ってもいいですし、基本は皆さまがこの資料を見た中で、自治協に出てきて経験してきた中でちょっとこのような取組みを聞いてみたいとか、知り合いと話ししている中で、このような取組みが新潟市あるといいよね、などでもかまいませんので、コミ協さんはコミ協さんで既にすまいるトークに出ていただいているので、そういう形でもいいですし、自分の個人的な見解でも今回についてはかまいませんので、積極的に色々な意見を出していただき、内容については、事務局と会長・副会長で精査をして、これはちょっと個別案件になりそうだなというものは割愛させていただくかもしれませんが、皆さまのほうでは極力、何か不明な点があれば出していただいたほうが書きやすいのかなと思っていますので、お願いしたいと思います。

そのテーマに基づいて、次回、各部会で、出てきたテーマを意見交換によって絞り込みをしたいと思っています。

意見交換については以上ですが、皆さまのほうで何かご意見・ご質問・やり方について、ご意見ありますでしょうか。いかがでしょうか。

よろしいでしょうか。ではまず、第一弾ということで9月10日までに、市長との意見交換について、お名前とテーマ、概要をです、書いていただき、事務局のほうに提出をお願いします。では、よろしくお祈りをします。

次に2点目ですが、西蒲区自治協議会委員研修案の内容について説明をします。

資料をご覧ください。こちらも参考資料になっております。

こちらについては、7月に調整部会を開きまして、こういった研修はいかがですかということで案がありました。

私のほうでぐる～んバスと同じ移動時間を入れました。ぐる～んバスは研修の時期だと既に運行が終わっていますが、このような形で見学の場所を入れています。

これはまだ案でしかないので、決定ではありません。このようなかたちでやって、お昼を全体で食べるのか、各自で食べるのか。いったん戻って部会になるのかということはまだ時間があるので、11月27日に午前中から開催しようと思っておりますが、これについてもまた、皆さまからご意見を聞いて内容を決めていきたいと思っています。

ぐる～んバスのコースをみんなで行って見て見学できる場所は見学しましょうという形で、まだ全然、笹祝さんやCAVE D'OCCIさんに見学のごことはまだ何も言っていないのですが、決定すればこのような形でマイクロバス2台で周りたいたいと思っています。

これについて何か皆さま、ご意見、ありますでしょうか。

| | |
|--------------|---|
| (近藤 (イ) 委員) | お昼はみんなで食べてもいいと思うけど、1,000 円も出さなくてはダメなのですか。お弁当代。 |
| 議長 (吉田会長) | 600 円とか、700 円とかでも。各自でいわむろやの食堂で自由にというと数が多いので。 |
| (近藤 (イ) 委員) | 対応できない？ |
| 議長 (吉田会長) | たぶん対応できないと思うので、弁当があそこ 800 円ぐらいではないかな。ちょっと確認をします。ほかに寄りたいところがあれば寄っても大丈夫だと思います。ほかにいかがでしょうか。 |
| (滝沢委員) | 2 分・3 分と数分刻みのところは止まって見て移動、という感じですか。 |
| 議長 (吉田会長) | 基本はバスの移動時間で、停車している時間もあるので、そこでいったん止まってここが岩室駐車場ですよと言って、移動するようなことを考えております。 |
| (滝沢委員) | 基本的にはそのぐる～んバスが回るルートを乗りながら順々に見て行って、それでそのたびにこちらはこれですというような感じで見ていくというコースになりますか。 |
| 議長 (吉田会長) | そうですね。 |
| (滝沢委員) | ありがとうございます。 |
| 議長 (吉田会長) | もっといいパターンがあれば積極的にご意見いただければと思います。 |
| (滝沢委員) | はい。ありがとうございます。 |
| 議長 (吉田会長) | あくまでも案ですので。だから全部寄りたいということになると、もう 8 時 45 分くらいから出発すればできる話なので。ほかにいかがでしょうか。 こちらのほうについてはもし何かご意見がありましたら、全体でなかなかちょっとということであれば事務局のほうにご意見伝えていただければまたみんなで検討できればと思いますし、次回の時に、お昼をどうするかなども細かく聞いて決めたいと思いますので、よろしくお願ひします。 あくまでも参考案ということでよろしくお願ひします。ご意見ありがとうございました。 次に 3 点目ですが、前回の本会議で説明がありました、特色ある区づくり事業についてです。参考資料「令和 8 年度特色ある区づくり事業委員アイデア一覧」をご覧ください。 区役所企画事業に対する委員からのアイデアが 6 件提出されました。ご協力いただきました皆さま大変ありがとうございました。 提出されたアイデアについて、本日の各部会におきまして意見交換をしていただくこととなりますが、アイデアを出された委員が必ずしもそのアイデアの所属分野の部会に所属しているとは限りません。前回の自治協提案事業の時にも、皆さまから部会の垣根を越えて色々な意見を出していた |

| | |
|--------------|---|
| | <p>だいたのですが、書いていただいた方のご意見をその部会で聞けないということと、何をどうしていいのかということが部会の委員の方々も分からないのではないかとということで、今回特にまちづくり・産業部会に関する提案が多かったのですが、提案していただき皆さまはほとんど他の部会に所属しているので、新しい試みとしまして、今回は全体会で、時間も限られているのでアイデアを提案された委員から簡単でかまいませんので、2分程度ぐらいで提案内容を説明していただきたいと思っています。皆さま、そのようにお願いしたいと思います。</p> <p>5分ぐらいにならないようにひとつ、よろしくお願いします。</p> <p>それでは、鈴木委員・拝野委員・近藤実委員・池田委員・小柳委員・田中久美子委員の順番で行きたいと思っています。では、鈴木委員からお願いします。</p> |
| (鈴木委員) | <p>皆さま、これ、読んでいただけましたでしょうか。</p> <p>普段生活していて、西蒲区は海も山も田んぼも川も、なんでもそろっている自然豊かなところということが年々暮らしていくごとに豊かさを感じます。</p> <p>それで季節ごとに「ああ、心地いい風だな」とか、「この空気いいにおいするな。雨が降った、梅雨の時期だな」とか、自然を感じる瞬間はたくさんあるではないですか。</p> <p>そういう時は実はとてもぜいたくだなと自分は思っていて。今も夜になると、秋の虫が鳴いてきて、だんだんこれから寒くなるのだなと憂鬱なったりしませんか。</p> <p>そうやって考えていくとやはりここは都会的な街でないからこその良さがとてもたくさんあるので、何気なく感じていることが豊かなのかということ、楽しくするために、こういうベンチとかを作ったりしてちょっと立ち止まってゆっくりしてみようよというスポットを作ってはどうかというところなのです。</p> <p>それで、なぜベンチが必要かと言うと、人の家の前がいいスポットだったとしても、家の前でうろちょろされたら迷惑ではないですか。でも、ベンチがあってちゃんと座っているのだったら、何か許せるなとか、ああ、ちゃんと見に来ている人だなとなって、区別しやすいという問題ありますし、そうやって色々なところを歩いて行ってみようかなと思う人も増えるかもしれない。そういう人をどんどん増やせていけるといいますので、この良さをもっと大事にしていきたいなという思いで提案しました。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。続いて拝野委員、お願いします。</p> |
| (拝野委員) | <p>新規事業といたしまして、西蒲区全体で私が考えたところは、色々なところで色々なイベントはもちろんしているわけなのですが、西蒲区全体で考えますと、若者が流出していくことは過疎化につながっているということ</p> |

| | |
|----------------------|---|
| | <p>はもちろん皆さまなんとなく思われていると思うのですが、若者や子育て世代を呼び込むためのことをもうちょっと考えようと思ひまして、ちょっと大きなかたちで西蒲区全体で取り組む何か価値があるものを見つけて、付加価値を高めることで人の増加が見込めること色々考えました。</p> <p>地域の人、西蒲区の人だけではなく、地域内外の人たちを対象にしたり、フェスとかも大会とかも行われているような感じで、人の流れを作ることが大切だなと思ひました。</p> <p>例としましては、湯沢で FUJI ROCK フェスティバルも毎年されていますし、十日町の大地の芸術祭では、町全体が大地の芸術祭の頃には色々なところで芸術を行っていることが皆さまを呼び込んでいることになるのだなと思ひますし、大会というものを考えましたら、自転車も地区ではやっているところもありますし、マラソンもありますし、西蒲区全体で大きな何か大会を考えて呼び込むことも大切だなと思ひまして、西蒲区と言ったら田んぼがたくさんありますし、農道もたくさんありますし、真っすぐな道もたくさんあります。</p> <p>なので、色々なこと考えて、例えば自転車ロードを作って、そこでロードレースをしてみるとか、マラソンなど皆さまの参加型だったり、そのようなことを考えてみました。</p> <p>それで最近ちょっとスポ GOMI というものを耳にして、ごみ拾いのスポーツとして大会を行われていて、海外や日本全国でもスポ GOMI という団体があって、各地区で行われているということも私も知りまして、何か色々調べましたらやはり海があるところ。新潟でも、寺泊や西区の海岸でも行われているようなので、そのようなことも考えますと、西蒲区は海もたくさんありますし、何かひとつちょっと、そのようなことを考えながら、皆さまが楽しいと思えるものを考えながら、発信していけたらと思ひましたので、アイデアとして提案いたしました。以上です。</p> |
| <p>議長 (吉田会長)</p> | <p>ありがとうございました。 続きまして、近藤実委員、お願いします。</p> |
| <p>(近藤 (実) 委員)</p> | <p>私が提案したものは、防災の関係なのですが、実際、自分で避難所まで歩いてみようよというものがメインなのです。</p> <p>その中で、どういうところに危険があるのかなどを自分たちで考えてみようよというものが趣旨です。</p> <p>それともう 1 つ、災害というものはいつ来るか分からないので、家族と一緒にいる時かもしれません。それとも学校にいる時かもしれません。</p> <p>そういう時に、家庭内で、では実際こういうような災害が来たら自分はここへ逃げるのだよとか、連絡はどうするのだとか、そういうようなことが徹底されればいいのかと思ひて提案させていただきました。</p> <p>それと、皆さま、ハザードマップというものがあるというものはご存じかと思ひますけれども、実際、どこにありますか？</p> |

| | |
|--------------|--|
| | <p>家庭内にありますか?どうなのでしょうね。ちょっとそのへんよく分からないのですけれども、ネットで検索すれば確かに出てきますよね。</p> <p>それからハザードマップは各家庭に配られているのではないのかなとは思いますが、そのハザードマップは今、どこにあるのか分からないのではないですか。だからこそ家庭内の計画というか約束ごとが必要になってくるのではないかなと思います。</p> <p>これができるかどうかは分かりませんが、全体で防災訓練という形でやるのですが、最終的に行政の方から LINE のアカウントを作ってもらったりして、避難所に逃げたら、行ったら、安否確認をする。そうすると、どのぐらいの人数が参加して、誰々が逃げてきたとか、そういう効果測定もできるのではないかなと思って、こういうことを考えてみました。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて、池田委員よろしくお願いします。</p> |
| (池田委員) | <p>「地域で支える”暮らしの足”プロジェクト」でここに記載のとおりではあるのですが、区内に運転免許を返納されたお一人暮らしの高齢者世帯、高齢者のみの世帯は増加の一途をたどっておりますし、区内でも買い物ができる店がないという地域があるという現状もございます。</p> <p>ただ、その買い物に支援が必要な方につきましては、歩行ができる方もいれば、介助が必要な方もいらっしゃるということで、身体能力には個人差があるという中で、現状を把握して、支援策としては複数設ける必要があるのではないかと考えています。</p> <p>バス停の拠点まで送迎であれば大丈夫な方。また、歩行が不安定で、買い物したものを持てない、という方もいらっしゃいますので、玄関までのドアツードアの送迎。あと、移動販売の充実ですとか、あるいは外出できない方もいらっしゃいますので、ボランティア。ネット注文支援のようなものも、多角的に支援することが必要ではないかということで提案させていただきました。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。続きまして小柳委員お願いします。</p> |
| (小柳委員) | <p>他の人のような、グローバルに考えた話ではなくて、実は締め切りが来て、そそくさと作った中身ですので、あまり期待されるとちょっとうまくないのですけれども、要は労働力支援といえますか、人手不足。例えば忙しい時期だったり、人が足りなかったら、そういうものを補完していくような事業を作れたらどうかというところです。</p> <p>既に制度化されつつあったり、シルバー人材があったりなど、そういう部分もあるのでしょうかから、あればそちらを活用してもらえばいいと思うのですが、こういうようなことができるのかなと思って作ってまいりました。</p> <p>基本的には有償ボランティアを整備するというようなところになるのか</p> |

| | |
|--------------|---|
| | <p>と思います。</p> <p>3点ほど活用の支援が考えられるわけであります。</p> <p>ちょっと私も前職農業関係だったので、よくそういう地域の話も色々聞かされていたのですけれども、農業繁忙期、特に野菜とか果樹関係。かなり特殊な作業で手仕事が入ってくるわけですが、そちらにボランティアを募って作業支援をしていくというようなこと。</p> <p>あと、高齢者が特に増えているわけでありますので、従来できていたものがだんだん減ってきているわけですから、それをなんとか作業補完して、今までの生産量を確保する。</p> <p>また、新しく作付拡大する人は、そういうところで労働力支援した中で拡大を図っていくというような考え方です。</p> <p>あと、2点・3点目については、高齢者、年寄りの関係というようなことで、やはり買い物。生活支援ですね。そのへんをやっていく。</p> <p>特にまた雪が降ったりとかして、雪下ろし、雪のけがどうもできないというような話のなかで、こういうものも活用した中で、やって行ったらどうかと思います。</p> <p>にしかん応援隊とかそういうものもあるのでしょうか、ちょっと私も承知しておりませんでしたので、こういうことを書かせていただきます。よろしくお願いします。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。それでは最後になります。田中久美子委員お願いします。</p> |
| (田中(久)委員) | <p>私は、「街ガチャ」を提案しました。</p> <p>岩室温泉街とかで、泊りに来てくれる人がいらっしゃるのですけども、だいたいもう行くところ、お店は決まっています。</p> <p>それで、だいたい「良かったね」で帰っていくのですが、そういう人たち、何か地元の人たちを対象にして、「ガチャ」ですね。今、色々はやっていると思うのですが、カプセルガチャの中にその町の何か有志のような人たちが、「私は入っていいです」という人たちの情報を入れておいて、ガチャが出てきたところにちょっと行ってみるような、そういうようなちょっとディープな西蒲区を知ってもらうためのしかけはどうかと思って提案させていただきました。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。皆さま、説明のほう大変ありがとうございました。</p> <p>各部会のほうで、本日、意見交換をお願いしたいと思いますので、まちづくり・産業部会が多かったとは思いますが、皆さま、提案者の思いを踏まえてよろしくをお願いしたいと思います。</p> <p>また、担当課からもお話があるかと思いますが、そのへんもお聞きしながら意見交換をお願いします。</p> <p>皆さまありがとうございました。</p> |

| | |
|-------------------|---|
| | <p>次ににしかん応援隊の活動実績についてです。 まずは鈴木委員お願いします。</p> |
| (鈴木委員) | <p>このあいだ、西川まつり盆踊り大会でにしかん応援隊の募集をしたのですが、イベントは雨天のために中止ということになりました。開催しておりませんが、にしかん応援隊の募集に関しましては、1人の応募がありまして、男性で新潟市内の方でした。</p> <p>お盆の時期はなかなかやはり皆さま、帰省するのか、忙しいのか、ちょっと人が集まりにくかったり、また、今年はとても猛暑なので、やはりなかなか気が進まないというところもあるのかなと思いつつも、一応1人でも、おそらく帰省も兼ねて手伝ってくれる方なのではないかなと思いました。</p> <p>それでも、色々な方のご理解を得られるためにもこういった応援隊の選択肢は続けていければと思っております。以上です。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。残念ながら大雨で中止だったのですよね。</p> |
| (鈴木委員) | <p>はい。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>また、積極的に応援隊のほう、また活用をお願いします。 続きまして、どろんこカップ・潟東おまつり広場について拝野委員よりお願いします。</p> |
| (拝野委員) | <p>どろんこカップ・潟東おまつり広場においてにしかん応援隊を応募しまして、3名の方からお手伝いいただきました。ありがとうございました。</p> <p>当日、晴れまして、おかげさまでどろんこカップ、盛大に行われまして、どろんこカップのほうに3名の方からお手伝いいただきました。参加者の感想をお知らせしますが、「どの方もイベントに参加して良かった。楽しかった。こどもたちの笑顔が見れてとてもうれしかった」というお話、感想いただきました。あと、「気になっていたイベントにボランティアとして参加できたので、地域の理解を深めることができ良かった」という感想をいただきました。</p> <p>潟東コミ協のほうからは、皆さまとやはり触れ合うことができ、お手伝いいただきまして本当にありがたかったということで、お礼のお話をいただいておりますので、また皆さま、にしかん応援隊の応募がございましたらお手伝いいただけたらありがたいと思います。ありがとうございました。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>ありがとうございました。こちらの自治協の委員のほうからですね、2名の方が参加いただきました。1人はお友達を誘っていただきまして大変ありがとうございました。</p> <p>ぜひ積極的に、なるべく参加のほうお願いしたいと思います。</p> <p>次に「コスプレガタケット in にしかん」について、チラシが配付されていますが、地域総務課長より説明をお願いします。</p> |
| 事務局 (小林地域総務課長) | <p>地域総務課長の小林です。こちらのチラシにございますように、西蒲区の文化祭案件事業といたしまして、「コスプレガタケット in にしかん」という</p> |

| | |
|-------------------|---|
| | <p>イベントを9月28日、日曜日の午前10時からですね、中之口地区にある澤将監の館で開催します。</p> <p>澤将監の館は、江戸時代、中之口地区の庄屋さんの澤家でこちらの建物を復元した建物になっていまして、かなり大きな昔の庄屋と言われています。当時の造り方で造っており、かなり立派な施設となっています。</p> <p>こちらのほうで「コスプレガタケット in にしかん」というコスプレイベントを行い、また、撮影などを行っていただいて、楽しんでいただきたいというものです。</p> <p>こちらは文化施設ならびに西蒲区の魅力を区内外に知っていただくと同時に、文化施設の来館者数の増加につなげるということを目的に開催させていただきますものです。</p> <p>詳しくは、お配りしたチラシのQRコードから特設サイトをご覧くださいと思います。以上です。よろしくお願いいたします。</p> |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございます。こちらは初めてやるのですか？ |
| 事務局 (小林地域総務課長) | <p>はい。今年初めての事業になります。</p> <p>既に、県内でも新発田市などで同じような文化施設を使ったイベントやっております。そちらでもかなりのお客さんが来ております。</p> <p>新潟市でも古町のイベントの時に白山公園にある県政記念館。そこを撮影会で開放しまして、かなり多くの方々が来て楽しんでいただいたという実績がありますので、こちらも盛り上がりいただけたらと思っています。</p> |
| 議長 (吉田会長) | はい。こちらはコスプレされる方は事前だと1,500円だそうですね。 |
| 事務局 (小林地域総務課長) | はい。 |
| 議長 (吉田会長) | それで、写真撮りたい人は1,500円出す？ |
| 事務局 (小林地域総務課長) | そういうことです。 |
| 議長 (吉田会長) | <p>ぜひ皆さまもコスプレで参加したり撮影したり。これは事前受け付けずると安いですので、また、周知のほうもお願いします。</p> <p>今、ネットとかにも出ていますか？</p> |
| 事務局 (小林地域総務課長) | <p>もう出ております。7月の終盤にありましたガタケットのイベント。そちらのほうからすでに広報を始めているところです。</p> <p>なお、受付とか、更衣室は中之口コミュニティセンターをお借りしまして、そちらからシャトルバスで会場まで行っていただいて撮影会を行うというような予定としています。</p> |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございます。ただいまの説明につきまして、何かご意見・ご質問ありますでしょうか。よろしいでしょうか。 |

| | |
|----------------------|---|
| | ぜひ見に行ってみたいですね。 |
| (拝野委員) | 参加しなくても見に行くだけで金額かかる？ |
| 議長 (吉田会長) | これ、撮影することにお金かかるということは、見に行くこともお金かかるということですよ。入ることにお金かかる？ |
| 事務局 (小林地域総務課長) | そうですね。当日はもう貸し切りということで、ガタケットだけの占有利用とさせていただきますので。 |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございました。何かほかにご質問ないでしょうかね。 ぜひ、積極的にコスプレ、参加してみてください。ありがとうございました。 |
| 事務局 (小林地域総務課長) | よろしくお願いします。 |
| 議長 (吉田会長) | 次にわらアートまつりについて産業観光課よりお願いします。 |
| 事務局 (横木産業観光課課長補佐) | 産業観光課長補佐の横木と申します。 皆さま方のところにチラシを 2 枚お配りしています。そちらをご覧ください。 17 回目となる、わらアートです。今年のテーマは「越後の幻獣」です。デザインが書いてありますけども、このようなかたちで開催させていただきます。 今週土曜日から 10 月いっぱいやっておりまして、9 月の 28 日までの金・土・日・祝日にはライトアップを行い、それから、土・日・祝日には農産物や飲食物を販売する「西蒲市場」などを開催して、盛大にやっていきたいと思っておりますので、皆さまぜひ足を運んでいただければと思っています。 以上です。 |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございました。もうほぼ完成していますか。 |
| 事務局 (横木産業観光課課長補佐) | すみません、私まだ見に行っていないですけど、昨日の雨の中も、生徒たち、雷の中、合間を見てやっており、去年は朝の 8 時までやっていたものを、なんとか前日までには終了させようということとやっておりました。 |
| 議長 (吉田会長) | 今日、明日もやっているのですね。 |
| 事務局 (横木産業観光課課長補佐) | はい。明日もやっていまして、去年が朝の 8 時までやっていたものを、なんとか 12 時までに終えようという目標でやっています。だいたいの大枠はできていて、最後のところでいつも時間を費やすとかがっていますので、そちらの細かいところ、皆さまにも見ていただければと思っています。 |
| 議長 (吉田会長) | ありがとうございました。何かご質問ありますでしょうか。 ぜひ大勢の方から見に行ってくださいまして、今日も朝、作業をしていますし、明日も作業をやっていると思うので、もし時間がある方、おられましたらよろしくお願いします。 |

| | |
|---------------|---|
| | <p>ありがとうございました。</p> <p>そのほか、発言の事前の申し出はありませんでしたが、西蒲区自治協議会全体で議論したいこと、皆さまにお伝えしたいこと、ありますでしょうか。</p> <p>前回私が提案したアンケートについては、次回、全部詳細に作って、皆さまに提案したいと思っています。</p> <p>もしないようであれば、本日の議事はすべて終了しましたので、最後、副会長、今日は拝野副会長より締めさせていただきたいと思います。</p> |
| (拝野委員) | <p>皆さま今日はありがとうございました。</p> <p>色々なご意見をいただきまして、とても有意義でした。</p> <p>8月30日からのわらアート、私もとても楽しみです。</p> <p>毎年、見に行っていますので、また見に行きたいと思ひますし、作られた方々の思いがたくさんつまっているの、見に行つて欲しいと思ひます。ありがとうございました。</p> |
| 議長 (吉田会長) | <p>少々走り走りになつてしまい申し訳ありませんでした。</p> <p>それではマイクを事務局にお返しします。</p> |
| 事務局 (藤田補佐) | <p>皆さま、ご審議大変ありがとうございました。最後に事務局から次回の西蒲区自治協議会についてご連絡をします。</p> <p>次回の自治協議会については9月の25日、木曜日の午後となります。本日と同じくこの会場で開催を予定しております。</p> <p>ご案内につきましては、後ほど送付させていただきますのでよろしくお願い致します。</p> <p>また、本日このあと常任部会を開催します。</p> <p>会場についてお知らせします。総務部会が2階の実習室。保健福祉部会が2階の研修室。まちづくり・産業部会が3階の視聴覚室で行われます。ご移動をお願いします。</p> <p>なお、常任部会の開催時間につきましては、おおむね10分後の2時40分から開催と予定しております。</p> <p>お手数ですが、お手元の名立てを持ってご移動をお願いします。</p> <p>それでは以上をもちまして令和7年度第5回西蒲区自治協議会を終了します。本日はお忙しいところ大変ありがとうございました。</p> |